

Hoy en día se percibe varios cambios en el desarrollo de las ciudades en distintas regiones, el carácter de las ciudades y el crecimiento espontáneo está llevando influencias a espacios rurales, solapando la actitud que éstas tienen y perdiendo su identidad, modificando su entorno natural del territorio rural, estos desafíos son los que la planificación tiene que tener como objetivo y cambiar el desarrollo de las ciudades con una iniciativa de sostenibilidades y resiliencia.

Bolivia al igual que otros países está atravesando por las mismas características de desafíos ante el desarrollo de sus ciudades. Donde situaciones históricas llevaron a la ciudad de Tarija que modificará su desarrollo de la ciudad rápidamente, cambiando la planificación y se regule el crecimiento acelerado con un carácter diferente a la sostenibilidad.

Tomando como guía el primer estudio realizado en Tarija para poder ver y aprender cuales son estos desafíos que se presentan ante el crecimiento de la ciudad. La revista **“SOY COMUNIDAD, CAMPO Y CIUDAD” (C3)**, nos brinda una información que se orienta al **“laboratorio real: vía san Andrés y contexto”**, mostrando los cambios que ocurre ante diferentes situaciones en torno a la vía y que la armonía del espacio construido y lo natural se deteriore.

Logrando comprender lo que realmente está ocurriendo en el desarrollo de la ciudad, podemos transformar los desafíos presentes y poder mirar una ciudad más sostenible y resiliente.